



EL VOTO A FAVOR DE RODRIGO MUNDACA ALCANZÓ EL 62,51%.

Analistas desmenuzan el resultado y el pie en que queda el bloque opositor tras el balotaje

ELECCIÓN. *Experto UAI dice que carta de Chile Vamos no convocó a una parte del voto de Millones y del Partido Republicano.*

Los 25 puntos que le sacó el gobernador regional reelecto, Rodrigo Mundaca, a su rival de la oposición, María José Hoffmann, dejan una primera lección para la analista política regional y directora de ElectoraLab, María José Arredondo, la cual dice relación con que “para la derecha regional, sus líderes y caudillos será muy difícil armar un relato coherente después de no sólo perder los dos principales bolsones de votos, Viña y Valparaíso, en las recientes municipales, sino también la gobernación”.

Cree que la “la derecha local va a buscar chivos expiatorios y que nadie será capaz de ponerle el cascabel al gato ni encontrar un liderazgo que ponga freno a un problema, que es la fragmentación del bloque, con fuertes disputas entre las fuerzas políticas internas regionales”. En ese contexto es que interpreta los primeros comentarios que se hicieron en la interna de la derecha, que es que “el factor Millones no dio su apoyo en la segunda vuelta, que los republicanos fueron tibios o que ella, María José Hoffmann, no convenció”.

De Mundaca, Arredondo tiene la certeza de que su “gestión tendrá una dificultad, que es contar con un Consejo Regional con 10 integrantes del Partido Republicano, que habitualmente es poco ávido a acuerdos, además de tener casi el 60% de oposición en el órgano”.

ANÁLISIS DE LA DERROTA

Al analista y académico de la Universidad Adolfo Ibáñez, Fernando Wilson, le llama la atención

“(En la derecha) nadie será capaz de ponerle el cascabel al gato ni encontrar un liderazgo que ponga freno a un problema, que es la fragmentación del bloque”.

María José Arredondo
 Directora de ElectoraLab

“Hoffmann no consiguió capturar todo el voto de la derecha e incluso una parte del voto de Manuel Millones y del candidato republicano fueron por Mundaca”.

Fernando Wilson
 Académico y analista UAI

que “Hoffmann no consiguió capturar todo el voto de la derecha y que incluso una parte del voto de Manuel Millones y del candidato republicano fueron por Mundaca”. A su juicio, Hoffmann “no logró convertirse en una figura que atrajera al voto local, aunque también es cierto que tuvo una campaña de segunda vuelta más débil y que en los debates objetivamente no le fue bien”.

De las aspiraciones senatoriales de Hoffmann, Wilson cree que queda en una “posición de debilidad objetiva para negociar con figuras aspirantes que no han tenido un tropezón de esta magnitud”.